

# EVANGELISCH

NACHRICHTEN AUS DEM KIRCHENKREIS MERSEBURG



Brannte nicht unser Herz in uns, da er mit uns redete?  
Lk 24,32

April | 2025



## Von Klassenzimmer bis Kirchentür: Vikarin Leonie Weinlich über ihr erstes halbes Jahr im Pfarrbereich Merseburg-Schkopau

Hallo, ich bin Leonie Weinlich und arbeite nun schon seit September 2024 als Vikarin im Pfarrbereich Merseburg-Schkopau unter dem Mentorat von Pfarrerin Mahlke.

Ich bin in einer Kleinstadt in Ostthüringen aufgewachsen und studierte Theologie in Leipzig und Halle. Im Juli 2024 beendete ich mein Studium mit dem Examen und startete direkt ins Vikariat, dem Vorbereitungsdienst auf das Pfarramt.

Ein halbes Jahr meines Vikariates ist nun schon vergangen. Diese erste Zeit wurde vom religionspädagogischen Abschnitt gefüllt, in dem ich in der Sekundarschule in Gröbers lernte, Religionsunterricht zu gestalten. Meine Schülerinnen und Schüler setzten in den letzten Monaten zahlreiche meiner Ideen kreativ um. Sie verfassten und gestalteten Segenskarten, nahmen einen Podcast auf und hörten vom Auszug der Israeliten aus Ägypten. Sie beeindruckten mich immer wieder mit ihren zahllosen Fragen, Ideen, Vorstellungen und einem starken Interesse an den Themen des Religionsunterrichtes.

Neben dem Religionsunterricht begleitete ich bereits die Konfis der 8. Klassen in Merseburg. Die Konfiarbeit liegt mir sehr am Herzen. Ich habe meine eigene Konfi-Zeit als sehr bereichernd und stützend erlebt. Es war eine Zeit, die geprägt war von engen Freundschaften, viel Raum zum Fragenstellen und Diskutieren. Auch als Teamerin in Konficamps bereitete es mir schon große Freude, Konfigruppen zu begleiten.

Ebenso konnte ich mit meiner Mentorin schon einige Gottesdienste halten, sowohl als Liturgin als auch als Predigerin. Immer wieder lasse ich mich in den Vorbereitungen von den Texten und Melodien fesseln.

Dabei leitet mich die Frage, wie sie in unsere Leben hineinsprechen und uns berühren können.

Blicke ich nun auf die kommende Zeit, so erwarten mich zunächst viele neue Gesichter in den Gemeinden. Aus den vergangenen Gottesdiensten kenne ich schon einige. Ich freue mich, die verschiedenen Kreise kennenzulernen, in denen die Menschen in und um Merseburg zusammenkommen, um das Leben in ihrer Gemeinde zu gestalten. Vielleicht lernen wir uns auch bei einer solchen Gelegenheit oder im Gottesdienst kennen.

Bis dahin, seien Sie behütet!

*Vikarin Leonie Weinlich*





## Wieso kandidieren?

### Gute Gründe für die Arbeit im Gemeindegemeinderat

Im Herbst stehen die Wahlen zu den Gemeindegemeinderäten in unserer Landeskirche (EKMK) an. Die EKMK hat Menschen gefragt, wieso sie mitmachen, und dazu kurze Videos gedreht. Klicken Sie doch mal durch! Eine Person aus unserer Region ist auch dabei. Unter diesem Link finden Sie die Videos: <https://www.wahlen-ekm.de/gkr-wahl/kandidatensuche/> [LS1]



Ein paar Fragen und Antworten gebe ich hier wieder:

#### **Kann man im GKR was bewegen?**

Ja, ich bin davon überzeugt: Wenn man mit den Menschen spricht, die Position, die man hat, gut verkauft, diskutiert und auch mal ein Nein akzeptiert, dann hat man durchaus die Möglichkeit, was zu verändern. Das setzt immer voraus, dass man auch selber zu Entwicklungen bereit ist. (Felix Alexander Kaube) Link: [https://www.youtube.com/watch?v=sdfx\\_vphGHs&t=23s](https://www.youtube.com/watch?v=sdfx_vphGHs&t=23s)



#### **Was machst du im GKR? Muss man da alles können?**

Klar! (Lacht.) Nein! Also jeder nach seinen Gaben. Das, was du gerne tust, bringst du mit und wir finden uns dann schon zusammen. (Petra Wallmann-Möhwald aus Schkopau) Natürlich muss man nicht alles können. Man muss nur wissen, wo's steht und an wen man sich wenden kann. (Brunhilde Leidreiter) Link: <https://www.youtube.com/watch?v=jqYAaugPays>



#### **Was sagst du mir, wenn ich unsicher bin, in den GKR zu kommen und da mitzuarbeiten?**

Da würde ich sagen: Komm einfach mal vorbei und schau dir eine Sitzung an. Ich lade dich ein zu einer Sitzung, ohne Druck, ohne Zwang, ohne alles – guck dir einfach mal an, wie wir so tagen. [...] Viele denken: Um Gottes Willen, so viel Verantwortung usw. – und dann stellt man fest: So viel ist es gar nicht, und das macht Spaß! (Ralf Hellriegel) Link: <https://www.youtube.com/watch?v=B0WLJFF9nqQ>



#### **Wie findest du jemanden, der mitmachen möchte?**

Im ländlichen Bereich auf dem Dorf kennt man sich und weiß: Okay, der kann das und der kann das. Auf Leute zugehen, miteinander reden über Gott und die Welt und dann findet man ganz schnell viel über eine Person raus. (Laura Lisa Thieme) Link: [https://www.youtube.com/watch?v=mU4AS2M\\_ok4](https://www.youtube.com/watch?v=mU4AS2M_ok4)



Sie haben Interesse? Sprechen Sie die Engagierten in Ihrem Ort an und bringen Sie sich und Ihre Ideen ein! „Ich bin im Gemeindegemeinderat, weil ich denke, dass man in der Gemeinschaft mehr erreicht als ein Einzelner.“ (Marianne Bach)



## TERMINE

### Theologische Reihe im Kirchenkreis Merseburg

Seit 2017 gibt es die Theologische Reihe im Kirchenkreis Merseburg: Einmal im Jahr bearbeiten wir gemeinsam ein Theologisches Thema intensiv. Die Reihe 2025 planen diesmal mehrere Personen. Das Thema steht noch nicht fest; die Termine können Sie sich schon vormerken:

*Dienstag, 29. April 2025, 6. und 13. Mai 2025  
jeweils 19.00–21.00 Uhr*

*Hälterstraße 30, Merseburg.*

Anmeldung und Informationen:

Lydia Schubert,

lydia.schubert@ekmd.de, 0178 2577107

### Kirchenkreisweite Bläserproben 2025

*jeweils freitags 19.00 Uhr*

*28. März 2025, 25. April 2025,*

*15. August 2025, 10. Oktober 2025*

*Gemeindesaal Leuna, Kirchplatz 1,  
06237 Leuna*

Die Proben sind offen für alle, die ein Blechblasinstrument spielen und gerne in großer Runde musizieren möchten. Es freuen sich LPW (Landesposaunenwart) Frank Plewka (frank.plewka@ekmd.de) und Kreisposaunenwartin Christine Heydenreich (christine.heydenreich@ekmd.de).



Deutscher Evangelischer Kirchentag  
Hannover 30. April – 4. Mai 2025

### mutig – stark – beherzt

Evangelischer Kirchentag in Hannover

**Mittwoch, 30. April 2025 bis**

**Sonntag, 4. Mai 2025**

[www.kirchentag.de](http://www.kirchentag.de)

Fünf Tage voller Glauben, Gemeinschaft und Verantwortung: Der diesjährige Kirchentag lädt nach Hannover ein, um gemeinsam über Gott, die Welt und unsere Gesellschaft ins Gespräch zu kommen. In herausfordernden Zeiten braucht es Menschen, die ihren Glauben leben, für die Würde jedes Einzelnen einstehen und sich für eine gerechte Zukunft einsetzen. Kirchentagspräsidentin Anja Siegesmund ruft auf: „Kommt nach Hannover, bringt eure Fragen, Hoffnungen und euren Glauben mit – lasst uns gemeinsam zeigen, was uns verbindet und trägt.“



Das Kirchentagsprogramm 2025 finden Sie unter [www.kirchentag.de/programm](http://www.kirchentag.de/programm) oder per QR-Code.



Noch mehr Veranstaltungen: [www.kk-mer.de/termine/veranstaltungen](http://www.kk-mer.de/termine/veranstaltungen)

## KONTAKT

Evangelischer Kirchenkreis Merseburg  
Superintendentin Christiane Kellner  
Domstraße 6

06217 Merseburg

Telefon: 03461 33 22 0

Fax: 03461 33 22 20

[kirchenkreis.merseburg@ekmd.de](mailto:kirchenkreis.merseburg@ekmd.de)



Weitere Informationen zum KK finden Sie im Internet unter [www.kk-mer.de](http://www.kk-mer.de):

## IMPRESSUM

Evangelischer Kirchenkreis Merseburg  
Domstraße 6, 06217 Merseburg

Redaktion: Redaktionskreis EVANGELISCH

Leitung: Susanne Seyfarth

Foto Cover: David Clode

Ausgabe: Nr. 170 | 2025